

UNIVERSIDAD PRIVADA SAN JUAN BAUTISTA

FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD

ESCUELA PROFESIONAL DE MEDICINA HUMANA



**CARACTERÍSTICAS MÁS FRECUENTES DEL
PACIENTE ADULTO DIAGNOSTICADO DE SÍFILIS
EN EL HOSPITAL NACIONAL SERGIO ENRIQUE
BERNALES DURANTE EL AÑO 2016.**

TESIS

PRESENTADA POR BACHILLER

MENDOZA HERRERA JOSE MANUEL

PARA OPTAR EL TÍTULO PROFESIONAL DE

MÉDICO CIRUJANO

LIMA – PERÚ

2017

ASESOR

DR. FRANCISCO VALLENAS PEDEMONTE

AGRADECIMIENTO

Agradecimiento a la Universidad Privada San Juan Bautista ya que me ha permitido desarrollarme como persona, profesional y humano durante la este tiempo que ha durado mi carrera universitaria.

Agradezco a mi asesor el Dr. Francisco Vallenás Pedemonte quien me ha guiado con firmeza durante la elaboración de mi investigación.

Agradezco al Hospital Nacional Sergio Enrique Bernales por haberme facilitado el acceso a los datos necesarios.

DEDICATORIA

El presente trabajo se lo dedico a DIOS ya que me ha guiado hasta el día de hoy, a mis padres por el tremendo esfuerzo que le ponen para salir adelante, a mi hermana Milagros por haberme acompañado estos 7 años, a mi hermano Miguel por ser mi amigo, a Emilia por dedicarse a nosotros sin condición, y a mis grandes amigos los tóxicos que siempre me dieron la mano en todo momento

RESUMEN

Objetivo: Identificar factores de riesgo en pacientes adultos 18 a 30 años diagnosticados de sífilis en el Hospital Nacional Sergio Enrique Bernaldes durante el año 2016. **Método:** se realizó un estudio no experimental, descriptivo, de corte transversal la cual se tomó la población de 72 pacientes que se diagnosticaron de sífilis en el año 2016, se obtuvieron los datos mediante una ficha de recolección de datos. **Resultados:** se determinó que la población más predominante es el sexo masculino con una frecuencia de 44 (61,1%) frente a la población femenina con una frecuencia de 28 (38,9%); en cuanto a la edad los pacientes entre la edad de 18 a 20 años con una frecuencia de 36 (50%) y menor población fue el rango entre 26 a 30 años frecuencia de 8 (11,1); en el grado de instrucción la mayor población estudio hasta la secundaria con una frecuencia de 35 (48,6) y la menor población estudio grado superior con una frecuencia de 7 (9,7); en el estado civil el que más predominio tuvo fue conviviente con una frecuencia de 44 (61,1) con menor frecuencia la población 4 (5,6); en la ocupación con mayor frecuencia en estudiantes con una población de 21 (29,2) y con menor frecuencia la ocupación ama de casa teniendo una población de 13 (18,1); la mayor población fue de procedencia de comas con una frecuencia de 29 (40,3). **Conclusiones:** En conclusión los pacientes varones son la población que con más frecuencia presentó el diagnóstico de sífilis, teniendo como rango de edad de 18 a 20 años siendo esta la población joven, la cual esta población es de estudiantes, procedentes del distrito de comas. En cuanto a las conductas sexuales son más frecuentes los pacientes diagnosticado de sífilis aquellos que iniciaron su vida sexual a temprana edad, y los que tienen en promedio 5 parejas sexuales por año, y los pacientes que no suelen usar condón la frecuencia en ellos fue mayor.

Palabras claves: sífilis, uso de condón, número de parejas sexuales